
Compte-rendu de l'Assemblée Générale de l'association Les Jardins d'Émile
le 2 mars 2023 à la salle des fêtes d'Ygrande.

Rapport moral présenté par Jean-Baptiste Forêt (président) :

Bienvenue à l’AG 2024 qui couvre l’année 2023. C’est la 3e AG de l’association à avoir lieu.

Ce n’est pas autant que le jardin au cours de l’année, mais l’association évolue aussi. Après que 
Jacky ait donné un bon départ à l’activité du jardin, les adhérents doivent prendre la relève, mais ils 
n’ont pas la même expérience ! Ils doivent apprendre à conduire le train qui a été mis en marche.

En suivant un mouvement qui traverse la société, les jardiniers s’inspirent de ce qui a déjà été fait 
au jardin et cherchent à le faire évoluer pour s’adapter aux problématiques de notre temps.
Nous utilisons les moyens de communication moderne entre nous pour faire circuler des 
informations qui doivent suivre les saisons.
Nous cherchons des solutions au changement climatique qui augmente les pluies par moment et 
nous en prive à d’autres.
Nous essayons de produire pour couvrir les besoins alimentaires des jardiniers leur assurant des 
économies financières qui ne sont pas forcément une option pour eux.
Nous adaptons le travail parce que nous sommes loin de l’image du cultivateur au physique 
d’athlète !
Le site internet nous assure une belle vitrine dont vous pouvez diffuser le lien à vos amis par voie 
électronique. 
 
Si vous voulez prendre une dose de satisfaction, venez au moment où ont lieu les chantiers 
organisés à des dates choisies à l’avance. Les tâches y sont réparties selon les niveaux de 
compétence et les capacités physiques de chacun. A la fin de ce moment on est fatigué mais on peut 
voir que le résultat en vaut la peine !

Le jardin peut accueillir des nouveaux jardiniers, et des visiteurs aussi. Il peut-être un endroit où il 
fait bon flâner.

Je vous remercie, je laisse la place au rapport d’activité et au rapport financier. Je parlerai des 
projets de cette année à la suite. Puis il y aura l’élection du CA, les questions diverses. Et enfin 
l’AG se terminera par un verre de l’amitié.

Lecture du rapport d’activité par Claude Minet (vice trésorier) suite à l'absence de Corinne Comte 
(secrétaire).

Lecture du rapport financier par Annie Rasselet (trésorière)

Liste des projets pour 2024 présentés par Jean-Baptiste Forêt (président) :

- Nouvelle organisation de l’arrosage : plus de stockage, arrosage goutte à goutte la nuit.

- Utilisation de graines de Pascal Poot, graines optimisées pour la sécheresse.

- Essai de parcelles sans eau (Bastien).

- Nouvelle parcelle de permaculture entre bottes de paille.

- Vente de surplus de légumes aux adhérents moins prévus à l’avance.



- Création d’un livre où l’on voit l’évolution du jardin, support pour demander des subventions

- Renouvellement du partenariat avec l’école d’Ygrande

- Organisation d’événements publics dans le jardinage

Élections renouvellement du Comité d'Administration :

Suite  à  la  démission  de  Mesdames  Martine  Chavenon  et  Jacqueline  Raffestin  de  leur  poste
d’administrice,  ont  proposé  leur  candidature  pour  les  remplacer  :  Madame  Olivia  Vautier  et
Monsieur Ludwig Bedoin qui ont été élus à l’unanimité.
 
Questions divers :

Le compostage : une réflexion est ouverte par la mairie pour mettre en place un composteur public
suite à la loi sur l’interdiction de jeter dans la poubelle noire des déchets de cuisine. Le maire se
rapprochera des responsables des Jardins d’Émile pour une éventuelle mise en place sur le terrain
des Jardins. 
Nous serons vigilants pour éviter le compostage de déchets qui nuiraient à la qualité du compost
utilisé ensuite pour notre jardin.

Nous avons de nouveau fait des appels à de l’aide pour le jardinage. Nos jardiniers se faisant au fil
des années plus âgées et de moins en moins nombreux. Nous avons eu 3 nouvelles adhésions de
jardiniers.

Renouvellement de deux ou trois matinées libres dans la semaine où les jardiniers peuvent venir.
Consulter le cahier dans la cabane qui indique le travail à faire.


